

Förderung im Saarland 2013

... auf den Weg gebracht

In den Jahren 2010 und 2011 konnte die saarländische Wirtschaft die Auswirkungen der vorangegangenen globalen Finanz- und Wirtschaftskrise mit einem überdurchschnittlichen Wachstum kompensieren. Seit dem Jahr 2012 macht sich aber auch hier die infolge der Eurokrise und einer weltweiten Nachfrageschwäche wieder rückläufige Konjunktur zunehmend bemerkbar. War das Bruttoinlandsprodukt des Saarlandes in 2012 nominal noch leicht um 0,7 % gewachsen, so schrumpfte es im ersten Halbjahr 2013 bereits um 0,6 %.

Trotz der sich abschwächenden Konjunktur-entwicklung konnte die SIKB in 2013 mit

einem Fördervolumen von rd. 287 Mio. EUR (Vorjahr 289 Mio. EUR) eine stabile Geschäftsentwicklung verzeichnen.

Über alle Branchen hinweg und insbesondere in den kleinen und mittelständischen Betrieben im Saarland wurden wiederum rd. 1.000 Arbeitsplätze geschaffen.

Wir sehen es weiterhin als unsere wichtigste Aufgabe an, gemeinsam mit den Banken und Sparkassen sowie mit unseren Geschäftspartnern und mit Unterstützung des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit, Energie und Verkehr die Finanzierung der saarländischen Unternehmen nachhaltig sicherzustellen.



Gründungs- und Wachstumsfinanzierung |

| **784** Arbeitsplätze geschaffen

| **124 Mio. EUR** zinsverbilligtes Kreditvolumen zur Unterstützung der Saarländischen Wirtschaft bei Investitionsvorhaben und Betriebsmittelbedarf

| Anreizsetzung für Investitionen der Unternehmen in Höhe von **206 Mio. EUR**

Existenzgründungsbegleitung |

| Potenzial für die Zukunft des Saarlandes bieten
130 geförderte Existenzgründer im Jahr 2013

| **über 13 Mio. EUR** wurden dabei von
findigen Existenzgründern im Saarland investiert

| seit dem Start unseres Existenzgründungsbüros in 2005 wurden
Gründungsfinanzierungen in Höhe von **41 Mio. EUR** an rd.
2.100 Existenzgründer direkt von der SIKB bewilligt

Wohnungsbau |

| rd. **1.100** Saarländerinnen und Saarländern konnten wir
den Traum der eigenen vier Wände ermöglichen

| über **600** Wohngebäude und Wohnungen wurden
modernisiert und hochwertig energetisch saniert

| in Zusammenarbeit mit den saarländischen Hausbanken
flossen insgesamt **94 Mio. EUR** Fördermittel in Investitionen im
wohnwirtschaftlichen Bereich, wovon wiederum viele saarländische
Handwerksbetriebe profitieren konnten